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· Afinal o COAF (Conselho de Controle de Atividades 
Financeiras) controla o que? 

Esta senhora e as suas importantes malas com conteúdo 
criminoso, de valores surrupiados do povo brasileiro, já 
superam as práticas da então Giorgina. 

Fica a pergunta, por exemplo. Aqueles aposentados e 
pensionistas que tiveram surrupiado os valores mensalmente de 
suas aposentadorias e vieram a óbito, como será restituído 

Devolver tudo o que surrupiaram, neste país, certamente não 
irá acontecer, pois os meandros e evasivas já vem sinalizando, 
que antes se precisa encontrar os culpados já encontrados, para 
depois investigar o investigável.  

Já começaram a aparecer as evasões dos dinheiros roubados, 
para outros países paraíso fiscal. Fala-se, que somente uma 
senhora, conseguiu desaparecer com 31 malas de dinheiro, que 
foram inseridas dentro de uma aeronave de voo internacional, 
driblando o sistema básico de segurança dos aeroportos (Raio 
“X”), sem que fosse praticado qualquer outro meio de 
fiscalização, ingressando as malas por caminhos protegidos 
pelo próprio sistema de segurança de nossos aeroportos. 

Sabe-se da existência de uma busca de culpados, pela 
“Operação Sem Desconto”. Fica a pergunta. 

As recentes e constantes notícias de golpes e fraudes, entre os 
quais a notícia de rombo contra a Previdência Social, rombos 
nas empresas estatais, déficits nas contas públicas e justificati-
vas e narrativas estapafúrdias, que jamais irão convencer, pas-
sam a ser fatos inaceitáveis. 

Em primeiro plano, deve ser definido que os golpes contra a 
Previdência Social, de fato ainda não existiram, pois os 
ocorridos golpes foram praticados contra aproximadamente 
quatro milhões de aposentados e pensionistas da Previdência 
Social, que tiveram surrupiados valores de seus parcos 
benefícios mensais, em favorecimento de associações, 
federações, confederações, sindicatos, corruptos contumazes e 
outras entidades blindadas, que certamente não irão devolver 
os valores apropriados de incautas pessoas beneficiárias da 
previdência social. 

Estima-se, que os valores surrupiados de aposentados e 
pensionistas, com descontos indevidos e não autorizados, 
atinge a cifra de R$ 6 BILHÕES, no entanto, o que mais 
assusta são os empréstimos consignados que são inseridos no 
sistema e cobrados de quem nada deve, de pessoas 
normalmente idosas e indefesas, que nunca pediram dinheiro 
emprestado e que são jogados na sua responsabilidade, sem 
qualquer autorização pessoal do fraudado, que estima-se, 
supera a cifra de 90 BILHÕES. 

· Onde estão nossos meios de triagem, para permitir a 
movimentação (saques) bancária de vultuosa quantia, se temos 
que comprovar e justificar meros saques de R$ 5.000,00? 

· Onde está o Banco Central do Brasil, para não 
identificar saques nestes montantes e em situação contínua? 

Já se tem notícias de nomes de envolvidos, de exonerados, de 
remanejados para outros órgãos públicos, mas certamente, que 
todos estes envolvidos já são figurinhas carimbadas de outras 
ocorrências de passado nebuloso, advindos de cargos de 
nepotismo disfarçado, conchavos, peculato e a prevaricação.  

· Onde está a CGU (Controladora Geral da união)? 

A forma criminal como estes golpes vem sendo praticado, 
causa espanto e até pânico, pois a impunidade irá novamente 
aflorar, com a cobertura do Governo Central, do Legislativo e 
do Judiciário. 

pelos golpes sofridos? 

Certamente, que o estado/Governo Central, possui mecanis-
mo próprios para antecipadamente terem identificados estas 
fraudes, golpes e golpistas de carteirinha. É ainda desconhe-
cido, se já foram apreendidos, recuperados, alguns dos valores 
destas fraudes. 

No governo federal de 2019, foi editado a Medida Provisória 
nº 871, que pôs um fim nos descontos sindicais, sem a 
autorização expressa do empregado. 

Em 2023 o Tribunal de Contas da União já tinha conheci-
mento das fraudes dos descontos não autorizados e deixou o 
golpe correr solto, nada fazendo, ou seja, praticou a omissão. 

Muitas notícias ruins pairam em nosso solo brasileiro e que 
serão no futuro detonados com sistema de retardo, como a 
vigência da reforma tributária, sendo totalmente modificada 
pelo IVA, com promessas de retirada da guerra fiscal entre 
estados federados, com a implantação da maior carga tributária 
do planeta, como forma de arrecadar mais, para cobrir o 
desgoverno e os gastos sem controle, que sempre estouram na 
classe menos favorecida. 

Vinicius Schmitz de Carvalho, advogado

Não podemos conviver com a impunidade institucionalizada, 
em que sai governo, entra governo e muda-se somente o 
apelido dos rombos, ora como mensalão, ora como petrolão e 
agora o aposentão (ão sufixo nominal aumentativo)e os rombos 
continuam com outra siglas, mas sempre tratando-se de uma 
corrupção sistêmica, passando a ser equiparados como normal 
em nossa vergonhosa cultura, de que o crime aqui compensa. 

Quem no INSS, permitiu ou a comando de quem estes 
lançamentos/processamentos de descontos indevidos foram 
inseridos? 

A cargo de quem era a identificação dos receptadores/favore-
cidos e liberação de quantias exorbitantes? 

Se já existem meios de repatriar estes valores desviados para 
outros países. Estes rombos na Previdência Social, no INSS, 
nas estatais, nas empresas de economia mista, os desvios de 
riquezas minerais do Brasil, os desaparecimentos dos recursos 
repassados pelo governo federal, para aquisição de respiradores 
na pandemia da COVID, ainda sem solução, entre outros 
inúmeros desvios e golpes, que certamente devem merecer 
mais atenção dos órgãos controladores do país. 

No dia a dia, sempre esperamos o fim da impunidade, que 
persiste em nosso sistema, onde continuamos a assistir  a 
lentidão na apuração de ilícitos; a intimidação daqueles que 
nomeamos para nos defender; o constante modus operandi em 
interpretar a existente lei, de forma a favorecer o desregrado. 
Enfim, não precisamos de novas leis, normalmente aplicadas 
de cima para baixo, para encobrir as paixões de uma minoria 
privilegiada.

Enfim, nosso legislativo, deve tomar vergonha na cara, em 
apurar com rigor estas desfaçatez e tornar público, com 
denúncias ao Tribunal de Contas da União e Controladoria 
Geral da União, mas essencialmente, a persecução criminal de 
cada envolvido. 

Esta contínua malversação do dinheiro público, vem 
inviabilizando inúmeras empresas públicas, causam fuga de 
investidores estrangeiros, geram uma desaceleração na 
economia, pelo desestímulo. O acumulado de resultados de 
deficits nas contas públicas, os gastos excessivos e sem 
barreiras de limites, o uso descarado e sigiloso de aeronaves de 
uso restrito, em assuntos particulares. 

Alerta geral. Rombos e golpes contra 
beneficiários da Previdência Social
Por Vinicius Schmitz de Carvalho*
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Não se pode, apenas para facilitar a vida dos gestores públicos, arrumar um abacaxi para os cidadãos. 
Lembram da questão da privatização daquela rodovia que liga o centro de Florianópolis ao norte da “ilha 
da magia”? Quanta discussão, quanta encrenca, quanta queima de energia. E a praça de pedágio está lá, 
desativada há duas décadas. Já se informaram sobre os valores dos pedágios nas rodovias do Paraná? Sobre 
o absurdo de, em alguns trechos, o usuário pagar mais em valores de pedágio do que no consumo do 
combustível, em alguns momentos? Puxar o freio de arrumação é de bom alvitre. A sociedade precisa abrir 
bem os olhos! As autoridades já estão fazendo a sua parte!

religiosas, principalmente de nossa Igreja Católica e Apostólica Romana, os meios de comunicação a 
serviço de quem lhes paga (compra), e aquele pedaço de ignorância que está inserido desde no cidadão 
mais insignificante até o mais ilustre e letrado com pós-doc! Não há farol nas ilhas e nem nos continentes!
E as enchentes, já foram esquecidas? – O disco vira fácil e rápido. As tragédias terminam assim como 
começam, as autoridades, em especial, passam a focar sua mente em razão de seus interesses, os meios de 
comunicação seguem a toada, e a população aflita, aquela que teme as ameaças da água e do fogo não 
dormem tranquilas, seus barcos não navegam em águas serenas. Os rios sempre voltam para buscar o que é 
seu!

Petróleo no fundo do poço? 

A questão do destino dos resíduos sólidos em Joaçaba, uma temeridade! – O projeto de criação de uma 
concessionária para cuidar da coleta e da destinação do lixo em Joaçaba está sendo contestado na Justiça 
pelos meios de que a sociedade dispõe. Nós, os viventes comuns e pagadores de IPTU exorbitante, 
acreditamos na Justiça local, mesmo que com todas as restrições à do âmbito Capital da República. A coisa 
é séria! Tudo precisa ser devidamente analisado.

– O Brent, petróleo da melhor qualidade e que oferece melhor aproveitamento, chegou a estar cotado a 
menos de US$60.00 por barril de 100 litros na semana passada, em razão de a OPEP ter aumentado a sua 
produção e, consequentemente, a sua oferta. Os tiros de Donald Trump para todos os lados do mercado e o 
apelo dele para que os preços sejam reduzidos no mercado internacional, aliados à desaceleração da 
economia por causa das incertezas dos rumos das taxações impostas pelos Estados Unidos para a compra 
de produtos do exterior deram alguns nós nos cérebros dos negociadores e o resultado foi o da queda nos 
preços futuros praticados.
Considerando que está por quarenta por cento do que foi praticado no auge da pandemia da Covid 19 e da 
Guerra da Rússia contra a Ucrânia, deveríamos estar pagando menos de R$ 5,00 por litro da gasolina nos 
postos. Na segunda, 05, foi anunciada uma pequena redução no preço do óleo diesel, tímida, mas é melhor 
do que um aumento. O mundo nos ajuda, mas o Governo nos atrapalha com sua gastança voraz. Mas os 
brasileiros sempre resistem a tudo, heroicamente...
Dona Rosângela da Silva assimilando a cultura da Rússia? 
– A primeira dama brasileira foi dar uma turnê na Rússia, dizem que para estreitar os laços culturais entre 
os russos e o Brasil. Foi seis dias antes de o marido ir. Convidada pelo Presidente Putin, visitará os 
departamentos de Governo e participará de eventos culturais. Vamos aguardar o que as boas e as más 
línguas dirão sobre o périplo de Rosângela naqueles lados do mundo! Eu não falei nada, só relatei! Melhor 
ela lá nos dando uma despesinha costumeira do que aqui metendo o bico em assuntos que não lhe dizem 
respeito.
Euclides Riquetti – Escritor – www.blogdoriquetti.blogspot.com

– A pergunta merece múltiplas respostas, e todas elas deveriam ser 
analisadas profundamente pelas pessoas que têm o poder da políti-
ca, das comunicações, a pedagogia da vida, a liderança religiosa. 
Sim, a paz só pode ser construída a muitas mãos, por pessoas que 
tenham a capacidade de liderar, de promover a harmonia, de não 
gerar conflitos. Mas, pelo que se vê, especificamente no Brasil, a 
paz é “indesejável” (alguém já escreveu sobre isso!)! E, quem me-
nos se esforça para que a paz volte a reinar, é a autoridade institu-
cional, a exercida por politiqueiros em vez de políticos, agitadores 
e divisores em vez de conciliadores, líderes de si mesmos e de seus 
bajuladores, e não da coletividade.

Como buscar a paz em tempos de turbulência? 

Atrás disso, vem o ativismo judiciário, a omissão das autoridades 
Por Euclides Riquetti*

A busca da paz em 
tempos de turbulência
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· Febre;

O decreto autoriza a contratação temporária de profissionais 
para a rede municipal de saúde, a ampliação da carga horária 
dos contratos administrativos já existentes e a dispensa de 
licitação para aquisição de bens e serviços voltados para o 
enfrentamento da emergência sanitária.

Quais as causas de Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SARS)?

· Dificuldade para respirar;

Ainda de acordo com o município, há uma ocupação de 100% 
dos leitos de retaguarda hospitalares na capital e nos 
municípios do entorno.

O decreto foi publicado em edição extra do Diário Oficial do 
Município nesta quinta-feira (1º) e tem prazo de 180 dias, 
podendo ser prorrogado.

A Síndrome Respiratória Aguda Grave (SARS) é uma doença 
respiratória que afeta os pulmões e causa uma série de 
sintomas graves, parecidos com uma forte gripe. No Brasil, a 
doença também pode ser chamada pela sigla SRAG.

Quais os sintomas da Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SARS)?

Existem ao todo 7 tipos de coronavírus diferentes que podem 
afetar os seres humanos. Dentro desse total, 4 dos vírus não 
causam sintomas muito graves, levando o paciente apenas a 
desenvolver um leve resfriado. A SARS é uma das doenças 
mais graves causadas por vírus do tipo coronavírus.

· Dores no corpo.

· Respiração muito dificultosa;

· Tosse seca;

O prefeito de Florianópolis, Topázio Silveira Neto, decretou 
situação de emergência em saúde pública, devido ao aumento 
dos casos de síndrome respiratória aguda grave (SRAG) no 
município.

Apesar da SARS já ser considerada uma doença erradicada, é 
importante destacar que o vírus que causa a doença não é 
considerado erradicado. 

Alguns pacientes se recuperam da doença, mas outros acabam 
evoluindo em quadros médicos mais graves e desenvolvem 
sintomas mais severos, como:

Se a SARS não for acompanhada de forma adequada, o 
paciente pode evoluir para insuficiência respiratória e falecer.

A Síndrome Respiratória Aguda Grave é causada por um vírus 
do tipo coronavírus, que foi identificado pela primeira vez em 
2002, na Ásia.

Isso levou, segundo a prefeitura, à superlotação dos centros de 
atendimentos, o que representa um “elevado risco sanitário 
para a população”.

O que é Síndrome Respiratória Aguda Grave (SARS)?

Por Vanessa Karine Menegassi  - Fonte: Agência Brasil

· Calafrios e tremores; 
· Dor de cabeça;

· Respiração mais acelerada e curta;
· Lábios e dedos azulados e arroxeados;

Casos de síndrome respiratória grave aumentaram na 
capital de SC

Segundo a prefeitura da capital catarinense, indicadores 
epidemiológicos revelam aumento expressivo nos índices de 
internações em leitos de unidades de terapia intensiva (UTIs) 
neonatal, pediátrica e de adultos.

A transmissão da SARS se dá pelo contato com gotículas do ar 
e secreções de pacientes contaminados com o seu vírus 
causador.

Os sintomas da SARS são muito parecidos com os da gripe:

Nos tipos mais severos, o paciente pode precisar de internação 
para fazer a reposição do oxigênio.

· Tosse muito persistente;
· Suor noturno.·

Como é o tratamento da Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SARS)?
O acompanhamento médico da SARS é feito de acordo com os 
sintomas apresentados pelo paciente. Em casos mais leves, o 
paciente pode fazer o uso de medicamentos para tratar dos 
sintomas apresentados, além de ficar de repouso e se manter 
bem hidratado.

Fonte: Rede DOR
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ALERTA GERAL
Doença Respiratória - Florianópolis decreta situação 
de emergência pública por casos de SRAG
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A chapa eleita, que ficará à frente da entidade 
pelos próximos três anos, é composta por: 
Ricardo Nodari (Presidente), Evandro Novak 
(Vice-presidente), Humberto Luiz de Cesaro 
(1º Tesoureiro), Vilson Vivan (2º Tesoureiro), 
Anderson Tavares (Secretário), Luiz Fernando 
Spessato (Diretor Técnico de Julgamento) e 
Diovan Pereira da Rosa (Diretor de 
Patrimônio). Também foram eleitos os 
membros dos Conselhos Fiscal e Deliberativo, 
formados por representantes indicados pelas 
escolas associadas.

A Liga Independente das Escolas de Samba de 
Joaçaba e Herval d'Oeste (LIESJHO) elegeu 
sua nova diretoria para o triênio 2025-2028 em 
assembleia realizada na noite de segunda-feira 
(05/05), no auditório da ACIOC. O evento 
contou com a presença do Secretário 
Municipal de Comunicação, Cultura, Turismo 
e Eventos de Joaçaba, lideranças comunitárias 
e representantes das três agremiações filiadas: 
Vale Samba, Acadêmicos do Grande Vale e 
Unidos do Herval.

O novo presidente Ricardo Nodari destacou as 
prioridades de sua gestão: "Assumimos com o 
compromisso de resolver todas as pendências 
jurídicas da entidade, reforçar a marca do 
Carnaval de Joaçaba - que desde 2024 é 
reconhecido oficialmente como Capital 
Catarinense do Carnaval - e atrair mais 
patrocinadores para expandir nosso 

espetáculo". Nodari também enfatizou o apoio 
à reconstrução da Vale Samba, após o incêndio 
que destruiu o barracão da escola: "Estamos 
unidos para ajudar na recuperação da Vale 
Samba, que é parte fundamental da nossa 
história carnavalesca".
A diretoria inicia imediatamente os trabalhos 
com foco no Carnaval 2026, incluindo a 
revisão do regulamento dos desfiles, captação 
de novos patrocínios, projetos de capacitação 
para as escolas e melhorias na estrutura da 
avenida. A entidade também se comprometeu a 
trabalhar para ampliar o impacto econômico do 
evento, que em 2025 movimentou 
significativamente o comércio e a hotelaria da 
região.
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Ricardo Nodari é o novo 
presidente da LIESJHO 
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Defesa de Bruno também classificou o caso como ''acidente''. Segundo o 
advogado Fábio Henrique, o tiro foi acidental após uma combinação entre 
''bebida alcoólica, direção de veículo e arma de fogo''. Ele não comentou a 
versão de suicídio apresentada pelo cliente. ''Ele amava essa jovem, tinha 
planos de casar. Infelizmente, arma não é uma coisa boa, arma com direção 
e bebida, muito menos'', disse. Pergunto: qual destes podres merecem 
viver? E se fosse a filha do advogado? Quem ama mata assim? Que coisa 
horrorosa! Ninguém merece. Ele vai continuar no faz de conta com seu 
registro médico e tudo certo. Não dá para aceitar!

Já o homem, teria fugido do local em um automóvel modelo GM Opala de 
cor bege. Quando encontrado pelos agentes policiais, no município de 
Morro da Garça, horas após o crime, foi preso em flagrante e permaneceu 
em silêncio.

Parece que este pessoal não tem memória. Todas as vezes que acontece 
algo vergonhoso como a roubalheira do governo, seja lá qual for, nosso 
digno Lula resolve trazer de volta as CPIs. 

Mas o que acontece? Muitas questões que influenciam e criam os proble-
mas das CPIs:

Esta que vem por aí vai ser outra que não vai dar em nada. 

1.2- A turma não tem consenso e seria obvio porque cada um quer atacar o 
outro adversário político e jamais mostrar que quer chegar a uma conclusão 
coerente. Mais vale complicar!

1.1 -Vamos começar pela atuação do pessoal que colocamos lá: quase cem 
por cento das CPIs tornam-se formas de atacar o governo que ali está. Aí 
está a primeira prova que a CPI serve para prejudicar as investigações sela 
qual for o governo.

Acredito que apenas duas delas chagaram ao que todos nós queremos: 
condenação da catrefa: a CPI do mensalão e a do Bananeiro. A CPI do 
Mensalão investigou vários políticos e levou a condenação vários deles e a 
CPI do Bananeiro que mostrou as irregularidades nos contratos com a 
Petrobras. 

2- Mais uma que se foi!

Fernanda Dantas Garrido Ribeiro, de 40 anos, foi assassinada com golpes 
de facão na nuca e no pescoço. Segundo informações Arthur e Fernanda 
moravam na pousada, que pertence a parentes do homem. Conforme a PM, 
o suspeito, de 38 anos, foi para o quarto e dormiu durante uma festa de 
confraternização.

Esta longa história não chegou a nenhuma conclusão por falta de consenso 
e pela atuação de políticos. 

O próprio namorado, Bruno Felisberto do Nascimento Tomiello, 29, levou 
a jovem ao hospital. Conforme boletim de ocorrência, um enfermeiro 
relatou à Polícia Militar que o homem chegou ''visivelmente abalado'', 
pedindo para que ''salvassem a menina dele e que não saberia viver sem 
ela''. Ao saber da morte da adolescente, Bruno tentou danificar alguns 
móveis do local, como janela e porta.

1.3- A CPI tornou-se uma ferramenta política onde cada um busca atacar e 
irritar o adversário com mentiras e por aí vai. Mas será que este pessoal não 
pode ser coerente? Duvido a aposto na mesmice. 

1- Mais algumas. 

Horas depois, Arthur saiu do quarto e armado com um facão partiu para 
cima da companheira e realizou os golpes. Com medo, as outras pessoas da 
festa teriam se escondido em um quarto da pousada.

Quero perguntar: Quantas CPIs já apareceram e quais as suas conclusões? 
A gente sabe que a maioria delas não serviu para nada além de alguns bate-
bocas desnecessários.

Um homem, identificado como Arthur Henrique Franco Ribeiro de Paula, 
foi preso por suspeita de matar a esposa a facadas. O crime ocorreu durante 
uma festa de família, em uma pousada na orla da Lagoa da Pampulha, em 
Belo Horizonte, na noite da quinta-feira 

Tem mais: Médico suspeito de matar namorada de 15 anos em MT é preso.   
Kethlyn Vitoria de Souza, 15, foi baleada na cabeça. Por volta de 1h de 
sábado, a jovem foi atendida em um hospital da cidade onde tentaram 
reanimá-la por 40 minutos. Ela foi sepultada posteriormente no cemitério 
municipal de Guarantã do Norte.

Kethlyn Vitoria de Souza, de 15 anos, foi baleada na cabeça e não resistiu. 
Gente, uma menina ainda! Nesta situação o dito cujo pode ser enquadrado 
pelo crime de estupro de vulnerável. E daí? Nada acontece!  Vejam bem:

Em nota, a Polícia Civil informou que deslocou uma equipe de investiga-
dores e perícia oficial ao local para realizar a coleta de elementos que irão 
auxiliar na investigação para passar por exames.

O casal estava dentro de um carro quando o disparo ocorreu. O delegado 
Waner dos Santos Neves afirmou que a informação preliminar é de que o 
médico tenha atirado nela dentro do veículo, mas ainda investigam a 
motivação e dinâmica do crime
A primeira versão do suspeito, apresentada ao irmão em áudio, é de que a 
menina atirou contra si. O delegado, no entanto, disse que a alegação não 
condiz com o laudo pericial. Já preso, o médico afirmou em depoimento 
que o disparo foi acidental. É muita cara de pau.
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Bolsonaro... Partindo de sua mania de querer anistia para as atuações 
destrambelhadas e inconsequentes que mostra a todos e em seguida tentar 
de qualquer modo aniquilar os inquéritos em andamento, Bolsonaro volta a 
usar aqueles inconsequentes como ele .

Segundo Horácio, em milenar lição, para tudo existe "modus in rebus". As 
interpretações às leis obedecem a certos e determinados limites. Não se 
pode exorbitar e o deputado que a fez ultrapassou todos os limites 
interpretativos da Constituição. Faz parte da turma! 

Do mesmo modo ele atua se fazendo de coitado em favor do “Nucleo 4” 
que é uma turma que atua para manter as manifestações. Burro é quem 
acredita! 

Alessandro Stefanutto, que presidia o INSS e foi indicado ao cargo por 
Lupi, já havia sido demitido na semana passada. Ele foi alvo de uma 
operação da PF para colher provas da fraude. Seis suspeitos de ligação com 
o esquema foram presos. E foi o indicado para o cargo. O que quer este 
pessoal incompetente?  

3- Mais do mesmo! Sai um, entre outro!
Isto não é de hoje e vai continuar assim porque a cara de pau desta gente é 
muito grande. Pior ainda é que sai um e entra outro! O pedido de demissão 
de Lupi é apenas uma forma do faz de conta para mostrar que está tudo 
certo no INSS. Estes mesmos acreditam que o prejuízo passa de R$ 6,3 
bilhões com 4,1 milhões de pessoas vítimas do ocorrido. 

O novo presidente do INSS é o procurador federal Gilberto Waller Júnior, 
escolhido pelo presidente Luiz Inác Lula da Silva. Seria por acaso diferente 
dos outros? Claro que não. Vão continuar. Claro. 

Bolsonaro continua se fazendo de coitado principalmente quando lhe 
convém e  foi efetuado um acordo com aval de Alexandre de Moraes mas 
no seu caso saiu pela culatra porque foi barrado no baile. Não havendo os 
novos tipos penais, a 'raia miúda' condenada poderá, em incidente do 
processo de execução de penas, obter penas e regime diverso da privação 
da liberdade em prisão fechada. E agora? Desespero bateu.
As interpretações às leis obedecem a certos e determinados limites. Não se 
pode exorbitar e o deputado que a fez ultrapassou todos os limites 
interpretativos da Constituição.

4- O mesmo de sempre. -

O governo promete devolver o dinheiro desviado, mas não explicou como 
nem quando. A avaliação de qualquer um, e é evidente, é que houve 
omissão de Lupi ou de qualquer um que ali estivesse. Ele mesmo sabia 
disto tanto que disse havia recebido alertas anteriormente. Se estava ciente 
porque não agiu? Por favor. Pau que nasce torno não tem jeito morre torto, 
já diziam.

Quem viu o que foi feito pelos malucos destrambelhados sabe muito bem 
que o que fizeram foi um quebra-quebra total sem dor nem piedade. Mesmo 
assim Bolsonaro com cara de compaixão pede anistia a estes “coitadinhos 
“. Na realidade todos sabemos que se eles receberem anistia ele também 
receberia o mesmo porque a jurisprudência do STF coloca toda anistia 
como ampla, geral e irrestrita. 

Pior ainda. Não sabemos efetivamente quantos aposentados e pensionistas 
foram efetivamente lesados e tem muito pela frente que dificilmente 
saberemos. Mas porquê? Porque aí vem eleição! 
Da para acreditar no que está ai? Nem com reza braba! Tem abacaxi por aí? 
5- E a Janja? 
Janja  é “amiga” do presidente de longa data. A dita cuja viajou para a 
Rússia na sexta, dia 2, para participar das comemorações do Dia da Vitória, 
no dia 9, da sexta passada.
Assim que botou os pés no país, Janja foi visitar o Kremlin, a sede do poder 
Executivo. Também estão na agenda Teatro Bolshoi, Museu Hermitage, 
Catedral do Sangue Derramado e Fábrica de Porcelana Imperial.

Também estão na agenda o Teatro Bolshoi, Museu Hermitage, Catedral do 
Sangue Derramado e Fábrica de Porcelana Imperial. Mas a Rússia é um 
país que segue em guerra contra a Ucrânia, que por sua vez tenta se 
defender o melhor que pode.
Na noite de sábado, 3, os russos lançaram 165 drones iranianos Shaked 
contra as regiões de Kharkiv, Mykolaiv e Kiev.

Mas a primeira-dama, que representa o Estado brasileiro, tem ido muito 
além de uma presença protocolar, pois tem adotado e divulgado a narrativa 
do ditador Vladimir Putin. Para quem trabalhou na Itaipu Internacional com 
ajuda do atual presidente, tudo bem! 

Lula... Em relação a Lula por sua vez erra sobre o comando e descalabro da 
Previdência social e continua errando. Deve aprender com os erros? Parece 
que não.
O novo ministro, nomeado por ele, tem histórico de demissão por causa de 
convênios suspeitos com organizações não governamentais. Não sabia 
disso o presidente? Quanta vergonheira e ele está só começando!

“Os russos pedem um cessar-fogo em 9 de maio, enquanto atacam a 
Ucrânia todos os dias. Isso é cinismo de alto nível: só nesta semana, a 
Rússia usou mais de 1.180 drones de ataque, 1.360 bombas aéreas guiadas 
e 10 mísseis de vários tipos contra a Ucrânia“, afirmou o presidente da 
Ucrânia Volodymyr Zelensky. Na sua conta do Instagram, Janja diz que 
viajou “a convite do governo russo“.

Até a próxima!!!!
Ótima semana a todos, Grande e afetuoso abraço!

No domingo, 4, ocorreram ataques massivos com drones e mísseis a nove 
regiões da Ucrânia. Em Kiev, equipes de emergência combateram 
incêndios em prédios residenciais e carros. Adultos e crianças ficaram 
feridos.

A dita cuja viajou para a Rússia na sexta, 2, para participar das 
comemorações do Dia da Vitória, na sexta, dia 9.Assim que botou os pés 
no país, Janja foi visitar o Kremlin, a sede do poder Executivo.

Com tudo 
e nada!!!

Por Neusa Maria Breda
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Após o recebimento do Pedido de Informação, o Poder 

Diante disso, ela fez os seguintes questionamentos: 

· Quais medidas administrativas e/ou jurídicas estão 
sendo adotadas pela Secretaria Municipal de Saúde em 
relação à empresa responsável pela falha na instalação 
dos móveis? 

· Qual a data estimada para o início efetivo do 
atendimento à população no Posto de Saúde do Centro 
II? 

Segundo ela, de acordo com informações recebidas, o não 
funcionamento da unidade estaria relacionado à instalação 
inadequada dos móveis pela empresa contratada, sendo 
necessária a substituição do mobiliário. 

A nova unidade de saúde de Joaçaba, denominada Estratégia 
Saúde da Família Centro II, localizada próximo ao Parque 
Central, foi finalizada em dezembro de 2024. No entanto, a 
obra ainda não foi disponibilizada para uso da comunidade. A 
vereadora Jaqueline De Marco (PP), apresentou o Pedido de 
Informação nº 014, já aprovado em plenário, no qual faz alguns 
questionamentos à prefeitura de Joaçaba.

· Qual o prazo previsto para a substituição e instalação 
correta dos móveis na unidade? 

Alguns dados sobre o Serviço Aeromédico foram 
recentemente relatados em sessão pelo presidente da Câmara 
de Vereadores de Joaçaba, Diego Bairros. Ele enalteceu a 
importância do Batalhão de Operações Aéreas (BOA), cujo 
serviço foi implantado em Joaçaba em abril de 2024, por 
iniciativa do governo do Estado de SC. Até então, o governo 
dispunha de apenas uma unidade deste serviço especializado 
que fica em Florianópolis. 

“Ter uma unidade descentralizada é de suma importância 
para garantir agilidade no salvamento de vidas de pessoas que 
necessitam de tratamento especializado em outras regiões”, 
avaliou o presidente Diego. Ainda, de acordo com ele, a 
aeronave já viabilizou 152 missões. A equipe do BOA de 

Entre os cerca de 150 pacientes já transportados pela 
unidade do Serviço Aeromédico (SAMU) de Joaçaba estiveram 
duas gestantes que, coincidentemente, estavam na cidade de 
São Miguel do Oeste e precisavam ser transferidas para a 
cidade de Lages, sendo que uma delas estava em situação de 
alto risco e a outra era uma gestação gemelar.  

Com curadoria da jornalista Cristina De Marco, pesquisado-
ra da vida e obra do cineasta há mais de 25 anos, a Mostra foi 
uma oportunidade singular para conhecer profundamente a 
relevância de Sganzerla para a cultura nacional. 

Começou no domingo, dia 04/05 e terminou na quarta-feira 
(07), a 1ª Mostra Fita de Cinema – A Música nas Fitas de 
Rogério Sganzerla celebrou a obra do cineasta catarinense que 
se tornou um dos maiores nomes do cinema marginal 
brasileiro. 

A jornalista Cristina De Marco, organizadora da Mostra, 
esteve na Câmara de Vereadores para divulgar o evento, onde 
foi recebida pelo presidente Diego Bairros e pelo vereador Jean 
Calza.

O evento aconteceu em Joaçaba, cidade natal de Sganzerla, e 
promoveu um encontro inédito do público local e regional com 
suas produções, especialmente aquelas em que a música é 
protagonista. 
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Executivo tem prazo de 30 dias para 
encaminhar as respostas à Casa 
Legislativa.  

Adriana Panizzi / 
CMJ

Joaçaba é composta 
por três enfermeiros, 
cinco médicos, dois 
comandantes de voo 
e três oficiais do 
Corpo de Bombeiros.

Vereadora Jaqueline questiona demora 
para funcionamento do ESF Centro II

Serviço Aeromédico de Joaçaba é um salvamento 
de vidas diz Diego Bairros

Cineasta Rogério Sganzerla é tema 
de Mostra Cultural em Joaçaba
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“Estamos bastante contentes com 
os números da intenção de compras 
para esse Dia das Mães. A 
economia de Santa Catarina tem 
dados sinais recorrentes de 
resiliência, mesmo em meio a um 
cenário nacional complexo. O lado 
bom de tudo isso é que o 
catarinense está mais disposto a dar 
bons presentes para as mães”, 
afirma Dagnoni.

Veja a pesquisa completa no link 
ao lado: Dia das Mães 2025 – 
Intenção de Compras

A intenção de compras para o Dia 
das Mães teve uma alta expressiva 
neste ano em Santa Catarina. 
Pesquisa conduzida pela 
Fecomércio SC aponta que os 
catarinenses devem gastar, em 
média, R$ 307,60 em presentes na 
data, historicamente a segunda 
mais importante para o setor do 
comércio em todo o país. Trata-se 
de um crescimento nominal de 28% 
frente ao ano passado. O índice 
supera por muito a inflação do 
período, em torno de 5%.

Para o presidente da Fecomércio 
SC, Hélio Dagnoni, o aumento da 
intenção de gastos é uma notícia 
positiva em meio a um cenário 
macroeconômico desafiador, com 
juros e inflação em viés de alta. 
Apesar disso, o levantamento da 
federação indica que 45,1% dos 
consumidores afirmam que a 
situação econômica melhorou em 
relação ao ano anterior, uma alta de 
5,3 pontos percentuais sobre 2024.
Outro fator positivo é que a 
intenção de consumo das famílias 
catarinenses cresceu 1,2% em abril, 
o terceiro maior crescimento do 
país, de acordo com a Confedera-
ção Nacional do Comércio (CNC).

08 

Pois pense! Mãe quando parte deixa um pedaço 
na gente que se destrói.  A construção, as 
conversas, os segredos, os conselhos só uma mãe 
sabe dar. 

Hoje minha homenagem é para minha mãe Nair e 
todas que partiram e deixaram corações com 
saudades aqui nessa vida terrestre. Mas também a 
todas a mães que nesse domingo comemoram seu 
dia. 

Mãe é tudo pois sem ela não saberíamos viver o 
hoje e o amanhã. Depois de Deus a pessoa mais 
sagrada é ela porque sua sabedoria de uma grande 
sábia é cheia de artimanhas e ensinamentos. E se 
você não quiser seguir seus conselhos tudo bem... 

Sabe aquele domingo que você diz: Hoje vou 
comer aquele macarrão que só minha mãe sabe 
fazer. Então ser mãe é saber cuidar quase que 
sempre dos filhos. E não importa a idade. Filho 
me avise quando chegar de viagem...e, ele já tem 
50 anos mais. Suas dores são sempre a 
preocupação de como ele ou ela está mesmo 
distantes. 

A verdadeira felicidade de uma mãe para com seu 
filho ou filha e que cada um encontre a felicidade 
onde você estiver e como estiver. Ela sempre 
pensou na vida e pensa como um espaço para 
aprender constantemente. 

E essas dores nos ensinam o que não é bom e o 
que você não deve continuar a fazer. A alegria de 
uma mãe é alinhar você para o bom caminho. Ela 
tem experiência e, seu coração fala mais alto em 
tudo. Experiências de vida que mudam e 
transformam você em uma pessoa melhor. Leve o 
casaco e guarda chuva que vai esfriar... 

Minha coluna tem esse título porque minha mãe 
me deu à luz em casa pelas mãos de uma parteira 
em plena madrugada de uma sexta-feira 13, 
porém pela janela os raios de Sol anunciavam 
minha chegada. Por isso sou muito grata à ela por 
ter nascido assim de parto normal. 
Toda mãe tem a verdadeira felicidade de abraçar 
as pequenas alegrias da vida: o nascer do sol em 
uma manhã quente de verão, sua xícara de café ou 
um livro incrível. Mãe é sentir gratidão não só 
quando coisas grandes acontecem, mas também 
pelas pequenas satisfações que você filho(a) 
encontra todos os dias. 

Ela sabe que um dia você vai reconhecer o que ela 
te falou. Mas do que nunca mãe é aquela que cria, 
orienta, puxa a orelha e, adverte dos perigos do 
mundo. E muitos filhos e filhos ainda ignoram sua 
mãe por ela ser analfabeta, feia, desajeitada e, sem 
prospecção de vida. Só o fato de ela fazer comida, 
passar roupa e, te esperar com aquele bolinho 
quente ela é linda, generosa, meiga e querida. 
Já pensou nisso? 

Nesse domingo o presente é VOCÊ... Mas se 
levar um presente será abraçado com a fala dela 
assim: Não precisava filho(a). VOCÊ é o meu 
presente.  
Isso é ser MÃE. 
Parabéns a todas mães e todas que ainda serão 
com bençãos de Nossa Senhora. 
Beba com consciência, cuide de si e de todos. 
Com carinho de GigiMaltez

Raios de Sol! 
Dia das Mães!

Por	Gigi	Maltez	-	(gigimaltezcosta@gmail.com)

Em relação ao Dia das Mães 
propriamente dito, que neste será 
em 11 de maio, 41% afirmam que 
irão a um almoço ou jantar na casa 
de familiares, enquanto 16% 
afirmam que levarão a mãe a um 
restaurante. Outros 38% afirmam 
que não irão a celebrações 
específicas.

Itens de vestuário e cosméticos 
lideram lista de presentes
Entre os itens preferidos como 
presente destacam-se 
principalmente o vestuário, com 
28% das preferências, e os 
perfumes e cosméticos, com 25%. 
Em seguida, aparecem calçados e 
bolsas (15%), flores (8%) e 
eletrodomésticos (4%). Os demais 
itens somam aproximadamente 
20%.

Os consumidores também foram 
questionados a respeito do período 
da compra dos presentes. A maior 
parte dos consumidores 
catarinenses (51,3%) ainda opta por 
realizar as compras na semana da 
data comemorativa, mantendo a 
tendência de anos anteriores, com 
um aumento em relação aos 50,1% 
registrados em 2024. A véspera da 
data também continua sendo uma 
opção relevante para 18,2% dos 
consumidores, mantendo-se estável 
em relação ao ano anterior. A 
proporção de compras feitas até 
duas semanas antes aumentou, 
chegando a 19,1% em 2025, o que 
reflete uma leve mudança nos 
comportamentos de compra. Já a 
parcela dos consumidores que 
compram mais de duas semanas 
antes caiu para 3,5%, a menor taxa 
observada na série.

Maioria fará compras na véspera

Dia das Mães deve ser o 
maior da história em SC, 
aponta Fecomércio
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O anúncio de Robert Francis Prevost aconteceu pouco mais de uma hora depois que fumaça branca surgiu, no início da tarde 
desta quinta-feira (8), da chaminé instalada sobre a Capela Sistina, sinalizando que os 133 cardeais reunidos haviam chegado a 
um consenso.
A escolha do novo papa se deu após a terceira votação do dia e a quarta votação geral, iniciada na quarta-feira (7). A fumaça 
branca colocou a multidão reunida na Praça de São Pedro em êxtase.

O nome escolhido pelo novo pontífice é Leão XIV. Ele sucede Francisco, falecido no último dia 21.

Logo depois, todos os cardeais eleitores, em ordem de precedência, aproximam-se para saudar o novo pontífice e jurar-lhe 
obediência. A cerimônia termina com o canto do Te Deum, conduzido pelo próprio papa recém-eleito.

Temos um Papa. Com essa frase, o cardeal norte-americano Robert Francis Prevost foi apresentado nesta quinta-feira (8) ao 
mundo como o 267º papa da Igreja, diretamente da sacada central da Basílica de São Pedro, no Vaticano. 

Próximos passos

Filho de Louis Marius Prevost, de ascendência francesa e italiana, e de Mildred Martínez, de ascendência espanhola, ele foi 
ordenado sacerdote em 1982 e, três anos depois, virou missionário no Peru, onde trabalhou até o final da década de 90.

O cardeal Robert Francis Prevost, de 69 anos, foi eleito nesta quinta-feira (8) o novo papa. O Vaticano anunciou, no começo da 
tarde, que o religioso de Chicago, nos Estados Unidos, foi o escolhido no conclave. O americano escolheu o nome Leão XIV.

Em 2023, foi promovido a cardeal e indicado pelo papa Francisco para ser o prefeito do Dicastério para os Bispos – um dos 
cargos mais importantes do Vaticano.
Nascido em Chicago, Illinois, em 14 de setembro de 1955, o novo papa ingressou na Ordem de Santo Agostinho em 1977, aos 22 
anos. Ele será o primeiro pontífice agostiniano.

O cardeal-sacerdote mais antigo lê então uma passagem do Evangelho, que pode ser “Tu és Pedro e sobre esta pedra edificarei a 
minha Igreja” ou “Apascenta as minhas ovelhas”. O protodiácono, em seguida, oferece uma oração pelo papa recém-eleito.

Em 1999, foi nomeado para a Província Agostiniana de Chicago e retornou para os EUA. Em 2014, o papa Francisco nomeou 
Prevost como administrador apostólico da Diocese de Chiclayo, no norte do Peru, e bispo titular de Sufar. Depois, ocupou o 
cargo de bispo de Chiclayo por oito anos até ser nomeado como prefeito do Dicastério para os Bispos – escritório do Vaticano 
responsável por nomear e administrar bispos no mundo todo – e Presidente da Pontifícia Comissão para a América Latina.

Quem é o Papa Leão XIV

Prevost foi escolhido por pelo menos 89 dos 133 cardeais, dois terços dos eleitores do conclave. Com dupla nacionalidade, 
estadunidense e peruana, ele será o primeiro pontífice dos EUA.

Segundo o Vaticano, após a aparição de Robert Francis Prevost na janela da Basílica de São Pedro, ele retorna à Capela Sistina, 
onde inicia-se uma breve cerimônia, introduzida pela saudação do cardeal mais antigo da Ordem dos Bispos.

2 / 2

Norte-americano Robert Francis 
Prevost é eleito o 267º papa

Leão XIV
Nome escolhido pelo novo pontífice (                )
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Preliminarmente peço desculpas pela ausência nas últimas duas edições, mas o 
trabalho em Brasília – DF, inclusive no Congresso Nacional, consumiu meu tempo. 
A Reforma Tributária continua a todo o vapor, com vários Projetos em andamento, 
sendo o PLP-108/2024, que cria o Comitê Gestor, já chamado de QUINTO 
PODER, um dos mais importantes.

Nesta quarta, 07.05.2025, iniciou o CONCLAVE (com chave) que elegerá o 
267 Papa da Igreja Católica, Apostólica Romana, principal Igreja do Cristianismo. 
Acredita-se no Papa Francisco II, mas quem viver, até o próximo domingo, verá 
que “HABEMUS PAPUM”!

O agronegócio e o setor mineral nacional têm muito mais a ganhar, neste 
momento, adotando relações com o partido comunista chinês, que garante 
previsibilidade para suas estratégias de investimento, do que com o capitalismo 
americano, ameaçado de bancarrota com a política tarifária trumpista, bombeadora 
de inflação e juros, ameaçando a estabilidade financeira do império de Tio Sam.

A reviravolta geopolítica provocada pelo trumpismo nacionalista protecionista, 
que se escorrega diante da China, por não terem os Estados Unidos 
competitividade para disputar mercado mundial com os chineses, coloca a 
economia brasileira, dominada pelos exportadores de commodities, dependentes 
do mercado chinês e aliado incondicional da política chinesa.

As condições objetivas da economia brasileira, dominada pelo setor primário 
exportador, dependente dos chineses, levam-na ao distanciamento de Washington, 
fato que refletirá diretamente no acirramento do governo Lula com o governo 
Trump.

A palavra de ordem é ganhar confiança da China, da qual são dependentes 
econômica e financeiramente.

US DIREITA BRASILEIRA X DIREITA TRUMPISTA

Recentemente foi publicado na mídia, replicado por César Fonseca, indicado 
pelo livre pensador Nivaldo Manzano, texto sob o título: “DIREITA PASSA 
DEFENDER CHINA PARA GARANTIR SUA BASE POLÍTICA DEPENDENTE 
DOS CHINESES”

NOVA DIREITA E LULA UNIDOS PELO BRICS? SERÁ?

A contradição maior, nesse contexto, é que a direita brasileira, expressa na força 
econômica do setor primário exportador, tornou-se incompatível com a direita 
trumpista, enquanto sua compatibilidade se aprofunda em relação à China, sem a 
qual não sobrevive.

No plano econômico, portanto, Lula e Nova Direita, tudo a ver.

Os exportadores de commodities, beneficiados pelas importações chinesas de 
grãos e minérios, para sobreviverem econômica e financeiramente, precisam 
solidificar relações comerciais com a China, responsável por quase 40% das 
exportações agrícolas e minerais; sem elas, entrariam em bancarrota, levando, 
junto, os interesses nacionais como um todo para o buraco, num cenário em que a 
indústria nacional não tem condições de competir com a marca Made in China, 
nem com Europa, nem Estados Unidos, especialmente, diante do protecionismo 
trumpista.

Ambos, Lula e Nova Direita, cujos partidos que a formam fazem parte da 
Frente Ampla lulista montada para ganhar a eleição de 2022 contra o ex-presidente 
JB, estão, na prática, no mesmo barco, em matéria de prioridade econômica.

Como presidente dos BRICS, que se reúnem, neste ano, no Brasil, Lula passa a 
ser mais atrativo, politicamente, para a Nova Direita, no contexto da nova 
geopolítica global, na qual se encontra aliado à China, do que ser hostilizado por 
ela, nas disputas no Congresso, para favorecer, por exemplo, ao bolsonarismo, 
esvaziado pela impossibilidade de Bolsonaro disputar eleição em 2026. 
Observação deste articulista: Não confio nessa avaliação!

Para piorar, para a Nova Direita, embora ela passe a dispor de maioria no 

A nova geopolítica global, depois da guerra tarifária detonada por Donald 
Trump, vira a política externa brasileira de cabeça para baixo, quanto à opção 
brasileira diante da polarização Estados Unidos-China.

Por isso, ao se organizar, para tentar chegar ao poder em 2026, a direita 
brasileira, articulada, a partir de agora, em torno da Federação UNIÃO 
PROGRESSISTA (UP) fica em situação contraditória e delicada quanto à relação 
com o governo Lula.

Nesse sentido, para estar ao lado dos chineses, os exportadores nacionais 
passarão a defender, mais determinadamente, a proposta de Xi Jinping de 
incrementar a Rota da Seda e farão mais pressão sobre o governo brasileiro (LULA 
III), que preferiu esfriar o assunto, no encontro com o líder chinês, no Brasil, no 
ano passado, a pedido do ex-presidente americano Joe Biden, do partido 
democrata.

Tal posição induz ao discurso do agronegócio em favor dos BRICS, onde a 
posição chinesa é dominante, propensa a um maior confronto com os Estados 
Unidos, estratégia essa que teria apoio dos exportadores brasileiros, forçando 
guinada diplomática brasileira pró Rota da Seda.

A guerra tarifária trumpista joga o agronegócio e a mineração na esquerda, 
especialmente, neste momento em que a China, agredida por Trump, abandona os 
exportadores americanos de grãos, dando preferência para os agricultores 
brasileiros.

DIREITA MUNDIAL – A Direita de burra não tem nada! Com MUSK 
fazendo água, a Direita se “mexe” para neutralizar as M do louco varrido 
TRUMPH e seus asseclas!

A chamada “Nova Direita” (ND), reunida em Federação com União Brasil (UB) 
- Partido Progressista(PP), agora, maioria no Congresso, deverá adotar discurso de 
política externa favorável à China contra a guerra protecionista do presidente 
Donald Trump; sua base eleitoral – exportadores de commodities(agronegócio e 
mineração) – tende a ganhar mais poder político, aliando-se aos chineses, do que 
tentando manter relações amistosas com os americanos, que não têm interesse 
algum em fortalecer a economia nacional, atualmente, dominada pelos setores 
agrícola e mineral.

A direita brasileira, portanto, não apoia mais a direita americana trumpista, 
como fazem os bolsonaristas, visto que os seus interesses vitais não estão nos 
Estados Unidos, mas na China, com a qual Trump está em luta de vida e morte no 
ambiente protecionista.

Assim, a Nova Direita vive uma contradição: jamais pode apoiar Bolsonaro, 
aliado de Trump, sob pena de contrariar os chineses, que dão as cartas na economia 
mundial, especialmente, a partir dos BRICS.

COLAPSO AMERICANO EM MARCHA ATÉ QUANDO?
O capitalismo americano, ao priorizar o protecionismo agressivo, não consegue 

mais, como outrora, fortalecer a indústria americana, como aconteceu no final do 
século 19 e até metade do século 20, por uma razão simples: a China ultrapassou 
os Estados Unidos em competitividade industrial.

Demoraria muito tempo para uma recuperação americana, atrasada, 
tecnologicamente.

O protecionismo, dessa forma, traria, como fator de curto prazo, a inflação, que 
obrigaria o BC americano a tomar decisões ortodoxas, como elevar os juros para 
conter os preços.

O custo da dívida americana, na casa dos 37 trilhões de dólares, aumentaria 
ainda mais, levando os compradores de títulos do tesouro americano a saírem do 
dólar, temerosos de um calote.

Haveria perigo de repeteco, em maior dimensão, da crise de 1929.
O mundo deixaria os Estados Unidos de lado e se voltaria para a China, a 

alternativa que está dando certo etc.

Portanto, a alternativa Trump, de direita, à qual o bolsonarismo e seus 
apoiadores direitistas defendem, pode deixar de ser solução. Assim, restaria à ND 
cair nos braços da China.

Afinal, ela, representante da base econômica ancorada no modelo econômico 
exportador de commodities – agricultura e minério de ferro –, financiado pelos 
juros subsidiados do Estado, tem como mercado principal a China, que compra a 
sua produção.

A retaliação chinesa a Trump passa a ser favorável aos exportadores nacionais, 
visto que os chineses estão abandonando o agronegócio americano para intensificar 
relação com o agronegócio brasileiro.

Ao sair do mercado da soja americano para o mercado da soja brasileiro, a 
China dá xeque mate na Nova Direita tupiniquim, obriga a apoiar os chineses 
responsáveis por garantir a base econômica que lhe sustenta politicamente no 
Congresso.

EUA e o ACORDO COM A UCRÂNIA
O Presidente da Ucrânia precisou arriar as calças para Trumph e firmou acordo, 

que ainda depende de aprovação pelo “congresso ucraniano”. Este acordo, que 
permite a exploração dos vários tipos de minérios que existem no subsolo, foi a 
causa da invasão da Rússia-Putin já em 2014, pois trata-se de uma área de águas 
quentes que favorece o transporte marítimo tanto para fins comerciais quanto de 
defesa territorial por parte da Rússia, que já controla uma unidade militar na cidade 
de Sevastopol. A Crimeia apresenta também importância econômica (minérios) e 
cultural para a Rússia e Ucrânia.

A RÚSSIA ainda está incólume diante da invasão ao território UCRANIANO 
desde 2014 e continua incólume com essa “guerra” pela invasão em 24 de 
fevereiro de 2022. É incrível como a OTAN, entre outros organismos, não tomam 
nenhuma providência contra essa aberração que é a invasão RUSSA. Imaginem se, 
por exemplo, a ARGENTINA invadisse o Brasil via Dionísio Cerqueira – SC e 
anexasse essa parte do Brasil e, depois, invadisse o Brasil lançando suas armas 
contras o povo brasileiro. Foi isso que aconteceu na UCRÂNIA, pois a Rússia 
invadiu a CRIMEIA e a anexou ao território Russo e, posteriormente (oito anos 
depois), invadiu novamente a Ucrânia e iniciou seus ataques com o claro objetivo 
de aniquilar o POVO ucraniano. Só a reconstrução custará Bilhões e levará muito 
tempo para reorganizar o País! LAMENTÁVEL.

O Brasil, igualmente, teria – já está tendo – que abandonar a prioridade aos 
Estados Unidos, para se aproximar mais velozmente dos chineses, como saída de 
sobrevivência.

AUMENTO DE DEPUTADOS SERÁ EM EFEITO CASCATA COM 
CUSTO PRÓXIMO DO BILHÃO – Os Deputados, que de bobos não tem nada, 
aprovaram o aumento do número de Deputados dos atuais 513 para 531, 
aproveitando-se de uma decisão do STF sobre a readequação do número de 
cadeiras, considerando a evolução populacional em que alguns Estados que 
diminuíram sua população, enquanto outros aumentaram. O STF nunca disse que 
era para aumentar o total de Deputados, mas, sim, de adequação. Santa Catarina 
teria acréscimo de quatro deputados passado para 20 e outros Estados perderiam 
cadeiras (deputados), mas o “jeitinho brasileiro” vai acabar gerando aumento 
considerável nas despesas públicas em um dos Congressos Nacionais mais 
CAROS do MUNDO! Uma VERGONHA! Falta o Senado avalizar! Deputados 
Estaduais, aqui em SC serão mais quatro indo para 44 cadeiras já em 2026 se der 
tempo do TRE-SC analisar e aprovar esse “aumento”! As Câmaras Municipais 
seguirão na mesma TOADA!
*Luís Fernando F Costa - Analista-Tributário da Receita Federal, que é DO 
BRASIL, (Aposentado), Advogado42019, Perito7863, Contador8556, 
ProfessorLP2570/93, Reg. Prof. Jornalista 0014425DF e Ativista Social.

Legislativo, não tem programa de governo, com perfil popular, nem candidato para 
competir com Lula, conforme anunciam pesquisas de opinião pública.

Seria um desastre para a ND apoiar a direita trumpista fascista, como defendem 
os bolsonaristas, sabendo que ela tem sua base econômica e política dependente da 
China para sobreviver.

A complexidade política com a qual a Nova Direita, formada pela Frente UB-
PP, passa a viver, implica sua nova e necessária atuação no parlamento em relação 
à política internacional no cenário da guerra tarifária trumpista nacionalista.

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

ELEIÇÃO DO PAPA CATÓLICO e 
a DIREITA em BUSCA de ESPAÇO
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A partir de sábado (10), a vacina contra a Influenza estará 
disponível para toda a população acima de 6 meses de idade

Além do Dia D, a partir de sábado (10), a vacina contra a 
Influenza estará disponível para toda a população acima de 6 
meses de idade, conforme orientação do Ministério da Saúde. 
A ampliação do público-alvo visa garantir maior proteção 
coletiva e reduzir complicações decorrentes da gripe.

No sábado (10), a Secretaria de Saúde de Joaçaba realiza o Dia 
D de Vacinação contra a Gripe (Influenza). A ação acontece 
nas salas de vacinação das Estratégias de Saúde da Família 
(ESFs) dos bairros Centro 1, Frei Bruno, Santa Tereza, Vila 
Pedrini, Vila Remor, Nossa Senhora de Lourdes e São Brás, 
que estarão abertas das 8h às 17h, sem fechar ao meio-dia.
A campanha tem como objetivo ampliar a cobertura vacinal e 
proteger a população contra os vírus da gripe que circulam no 
país, especialmente neste período de maior incidência de 
doenças respiratórias.

A Secretaria de Saúde reforça a importância da vacinação 
como forma eficaz de prevenção. Para se vacinar, basta 
comparecer a uma das unidades com documento de 
identificação e, se possível, a carteira de vacinação.

A jornalista Cristina De Marco, organizadora da Mostra, esteve 
na Câmara para divulgar o evento, onde foi recebida pelo 
presidente Diego Bairros e pelo vereador Jean Calza.

O evento acontece em Joaçaba, cidade natal de Sganzerla, e 
promove um encontro inédito do público local e regional com 
suas produções, especialmente aquelas em que a música é 
protagonista. 

Começou no domingo, dia 04/05 e segue até quarta-feira (07), 
a 1ª Mostra Fita de Cinema – A Música nas Fitas de Rogério 
Sganzerla celebra a obra do cineasta catarinense que se tornou 
um dos maiores nomes do cinema marginal brasileiro. 

Com curadoria da jornalista Cristina De Marco, pesquisadora 
da vida e obra do cineasta há mais de 25 anos, a Mostra é uma 
oportunidade singular para conhecer profundamente a relevân-
cia de Sganzerla para a cultura nacional. 

A CDL/Joaçaba destaca que a iniciativa tem se mostrado uma 
importante ferramenta para incentivar o consumo no comércio 
local, movimentando a economia e fortalecendo o 
relacionamento entre lojistas e clientes.

Serão sorteados um vale-compras de R$ 5 mil, um de R$ 
2.500, um de R$ 1.500, dez vales-compras de R$ 1.000 e mais 
dezessete de R$ 500. Para participar, basta comprar nas 
empresas associadas identificadas com os cartazes da 
campanha. A cada compra, o consumidor recebe um número da 
sorte para concorrer aos prêmios.
A campanha inicia nesta segunda-feira, dia 05, e segue até o 
dia 3 de junho. O sorteio será baseado na extração da Loteria 
Federal do dia 4 de junho, e a apuração dos vencedores 
ocorrerá no dia seguinte, 5 de junho.

A CDL/Joaçaba lançou na segunda-feira, dia 5, a tradicional 
campanha “Mês das Mães”, que vai distribuir R$ 27.500,00 
em vale-compras aos consumidores. A promoção tem como 
objetivo valorizar o comércio local, impulsionar as vendas e 
premiar os clientes com prêmios especiais.

Mais Dia D de Vacinação 
contra a Gripe acontece 
sábado (10) em Joaçaba

CDL/campanha “Mês das Mães” 
com R$ 27,5 mil em vale-compras

Cineasta Rogério Sganzerla é tema de Mostra Cultural em Joaçaba
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A Prefeitura de Joaçaba, por meio da Secretaria de 
Saúde e do Setor de Controle de Endemias, está 
reforçando o alerta à população sobre os impactos e 

Mais de uma caçamba de lixo foi retirada no local; 
foram encontrados focos com larvas e outros pontos 
críticos de descarte inadequado

O mutirão contou com a participação de agentes de endemias, estudantes da UNOESC Joaçaba, professor e bolsistas do 
projeto de pesquisa intitulado “Controle e Prevenção da Dengue em Joaçaba-SC: Desenvolvimento e Implementação de 
Estratégias Tecnológicas, Educativas e de Pesquisa” desenvolvido por professores da UNOESC Joaçaba e fomentado pela 
Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do Estado de Santa Catarina (FAPESC – Edital 37/2024). Durante a ação, foi 
retirada uma caçamba cheia de resíduos, incluindo eletrodomésticos, peças de veículos e móveis. Também foram encontrados 
recipientes com larvas, representando risco direto para a proliferação do mosquito da dengue.

riscos do descarte irregular de resíduos, após uma nova ação realizada no último sábado (3), às margens da BR-282, próximo ao 
trevo com acesso a Lacerdópolis.

Além do ponto principal, outros locais próximos também foram identificados com sinais de descarte irregular, demonstrando 
que a prática tem se espalhado e requer atenção urgente. A legislação municipal (Lei 5.313/2019, artigo 3º, inciso 8) proíbe o 
descarte de resíduos em terrenos baldios e áreas públicas, sujeitando os infratores a penalidades.

De acordo com a Coordenadora do Setor de Controle de Endemias, Tailise Cristina Kopp, embora grande quantidade de lixo 
tenha sido removida, o trabalho ainda está longe de ser finalizado. “A gente foi lá no sábado, fez um mutirão, retirou bastante 
lixo, mas ainda tem uma quantidade muito grande porque o terreno é muito íngreme e de dificílimo acesso. Não conseguimos 
tirar tudo que estava mais ao fundo e é uma área muito extensa de lixo”, informou Tailise.

As denúncias podem ser feitas pelo telefone da Secretaria de Saúde (49) 3521-1555 ou pelo WhatsApp (49) 98850-9722. A 
Prefeitura continuará monitorando os pontos críticos e organizando novas ações de limpeza e conscientização.

Administração de 
Joaçaba dá alerta 
contra descarte 
irregular de lixo

Mutirão de limpeza próximo ao 
trevo com acesso a Lacerdópolis
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Na BR-101, no trecho do 
Morro dos Cavalos, o 
deputado Mário Motta (PSD) 
propôs medidas paliativas 
que podem contribuir para o 
tráfego, enquanto não há a 
decisão definitiva sobre a 
melhor solução para o 
trânsito e a segurança no 
local. O parlamentar 
defendeu investimentos em 
duas rodovias estaduais, a 
SC-108, entre Anitápolis e 
Santa Rosa de Lima, e a SC-
435, entre São Martinho e 
São Bonifácio.

concretas para mudar essa 
realidade da 280. “É uma 
causa de todos nós, da 
Bancada do Norte, tem que 
ser resolvida”, destacou.

BR-101, sentido Norte
Endossando as críticas da 
situação das rodovias 
federais, o deputado Thiago 
Morastoni (Podemos) 
destacou que a BR-101, 
sentido Norte, está colapsada 
e necessita urgente de 
soluções. “As pessoas que ali 
transitam enfrentam a 

“O Morro tem um aclive, um platô e um declive, e chama a 
atenção que o ponto previsto para o início do contorno é 
praticamente no vértice do Morro, permanecendo o risco de 
novos deslizamentos em vários pontos que antecedem o 
acesso. Além disso, diferente do projeto dos túneis, que já tem 
licenciamento ambiental e atualização, a opção pelo contorno 
exigiria o início de todo o processo. Com respeito às 
diferentes opiniões, defendo que os caminhos mais assertivos 
seriam avançarmos com a construção de pelo menos um túnel 
e priorizarmos estas rodovias alternativas”, concluiu.

“O luto é de todos nós. Enquanto parlamentar, reforço o que 
venho dizendo há anos: a duplicação da BR-280 não pode 
mais esperar. Chega de descaso. Chega de promessas. 
Precisamos de ações concretas — por respeito às vítimas e 
por justiça às famílias”, disse. Para ele, essa rodovia tem que 
ser estadualizada e, posteriormente, terceirizada.

“Estas duas estradas são asfaltadas até suas extremidades, 
com apenas uma ligação sem pavimentação. Se concluída, 
garantiria maior conectividade entre a Grande Florianópolis, a 
Serra e o Sul do estado, encurtando o trajeto em mais de 100 
Km, em caso de bloqueio do Morro dos Cavalos. Esta rota 
seria estratégica, já que ainda teremos de dois a três anos para 
uma conclusão definitiva no local.
Motta também avaliou se a construção de um contorno viário, 
apresentada pelo governo do Estado seria, de fato, a melhor 
solução para aquele trecho.

BR-280
Já o coordenador da Frente Parlamentar em Defesa da 
Duplicação da BR-280, o deputado Maurício Peixer (PL) foi 
enfático em cobrar ações efetivas e imediatas do Governo 
Federal para a situação colapsada dessa rodovia federal, que 
segundo ele está totalmente abandonada. “Não dá mais para 
esperar. Essa rodovia federal é o retrato da ineficiência desse 
Governo", pontuou o parlamentar. 

“ Vidas estão sendo ceifadas nessa rodovia, que é a rota da 
morte”, observou citando o grave acidente do final de semana 
que matou duas senhoras de um grupo da terceira idade de 
Balneário Rincão. “Retornavam dos Jogos Abertos da 
Terceira Idade e perderam a vida nessa rodovia”, disse.  

Ele informou que lançou o abaixo assinado “ Em defesa da 
BR 280”, nas suas redes sociais e que em apenas um dia 
contabilizou mais de mil assinaturas. Peixer reforça que em 
um dos trechos mais críticos da rodovia, em Araquari, 
circulam por dia mais de 50 mil veículos, especialmente 
caminhões com destino ao Porto de São Francisco do Sul. 
Ainda, de acordo com PRF/SC, a BR-280 tem registrado 
índices alarmantes de acidentes e mortes.

Sua manifestação ganhou apoio do deputado Matheus 
Cadorin (Novo) que concordou que é necessário ações 

“Os 11 municípios que integram a Amfri estão fazendo a sua 
parte. Itajaí mesmo investiu mais de R$ 1 bilhão em 
infraestrutura”, informou o parlamentar. Ele acredita que a 
solução passa pela Arteris Litoral. “A construção de uma 
terceira faixa é urgente”, opinou.    

Sanidade animal
O deputado Altair Silva (PP) destacou que o mês de maio é 
dedicado às ações de promoção da sanidade animal em Santa 
Catarina. Autor da lei 18.825 de 2024, ele frizou que a matéria 
tem o objetivo de valorizar os status sanitários conquistados 
pelo Estado e realizar trabalhos voltados à saúde dos animais. 
“Santa Catarina é o único estado da nação que ostenta área 
livre de febre aftosa sem vacinação”, destacou.

qualquer hora do dia, todos os dias, problemas de 
engarrafamento e acidentes, um verdadeiro caos urbano”, 
disse. O deputado acresccentou que ele mesmo, no dia de sua 
posse, na terça-feira (6) ficou três horas preso em um 
engarrafamento na 101.

“Temos muito que comemorar essa grande conquista dos 
catarinenses que é um Estado livre de febre aftosa sem 
vacinação”, disse, informando que 70% das exportações de 
Santa Catarina advém do agronegócio.

Já o deputado Sargento Lima (PL) parabenizou as mães 
catarinenses, por meio de sua mãe e de sua esposa, pelo Dia 
das Mães, que é comemorado neste domingo (12), 
enfatizando que o maior presente que um filho pode dar a sua 
mãe é ter ações propositivas na vida, com uma postura 
ilibada. “O maior presente que um filho pode dar a sua mãe é 
ser exemplo de caráter. A mãe tem orgulho de ver seu filho 
bem encaminhado na vida, com sucesso e respaldo”, 
observou.

Dia das Mães

De acordo com o parlamentar, "todos os catarinenses são 
responsáveis pela manutenção dos certificados que nosso 
estado tem, principalmente o de zona livre de febre aftosa sem 
vacinação e o de zona livre de peste suína clássica. Criamos 
essa legislação para que a população esteja ciente da 
importância das boas práticas que possam preservar esses 
títulos que evidenciam Santa Catarina no cenário 
internacional e ajudam a garantir nossos bons resultados nas 
exportações".
"Outro objetivo é o de reconhecer o papel dos profissionais da 
Companhia Integrada de Desenvolvimento Agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc) na garantia de um ambiente saudável para a 
produção animal no estado", disse Altair Silva, lembrando que 
todas as fronteiras do estado são fiscalizadas.

Valquíria Guimarães - Agência AL

Problemas de infraestrutura em rodovias 
federais e estaduais repercutem na Alesc
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Inverno no Sul
Frio pela manhã e noite. Temperatura agradável final da manhã e tarde

Moda por Piúcha Carla
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O Pint of Science em Concórdia será realizado em duas noites. A 
primeira será no Alabama, no dia 20, a partir das 19 horas, e a 
segunda na Casa do Malte no dia 21, também a partir das 19 
horas. A programação inclui debates diversos na área da ciência, 
desde aspectos de linguagem, a mulher na ciência, 
xenotransplantes, fabricação de cerveja com água reutilizada da 
produção de suínos e observação de pássaros. "A programação é 
diversa como a ciência. Essa é a nossa proposta, de levar 
conhecimentos que estão dentro das instituições de pesquisa para 
o público em geral. Vamos mostrar que a ciência é um espaço que 
acolhe qualquer tema que tenha como propósito fazer a diferença 
no mundo", explicou o analista da Embrapa e coordenador do 
evento em Concórdia, Ricardo Steinmetz.

A programação completa está no si te  do evento - 

Outro motivo especial do evento estar de volta à Concórdia - essa 
é a terceira edição - é celebrar a ciência realizada pelas 
instituições realizadoras, a Embrapa Suínos e Aves e o IFC 
Campus Concórdia, que em 2025 tem um marco importante e 
completam 50 e 60 anos respectivamente. "Vamos celebrar 
mostrando o que essas duas instituições de pesquisa fazem pela 
ciência", reforçou ele.

Uma pequena semente lançada no solo do interior do Estado de 
São Paulo, na cidade de São Carlos, tornou possível uma 
iniciativa se espalhar Brasil afora. Ao completar 10 anos em 
terras brasileiras, o festival que brinda a ciência, conhecido como 
Pint of Science, continua a florescer em cada uma das 169 
cidades que participarão da iniciativa nas noites de 19, 20 e 21 de 
maio. Concórdia/SC será uma delas, sob coordenação da 
Embrapa Suínos e Aves e Instituto Federal Catarinense - IFC 
Campus Concórdia.

O Festival - Trazido da Inglaterra ao Brasil pelo Instituto de 
Ciências Matemáticas e de Computação (ICMC) da USP, em São 
Carlos, a proposta ganha terreno ano a ano com a ideia de levar 
cientistas para conversarem diretamente com as pessoas de suas 
comunidades em ambientes descontraídos como bares, 
restaurantes, cafés e praças públicas. Hoje, uma rede de 
colaboração nacional com mais de dois mil voluntários está 
mobilizada para trazer ao palco a pesquisa científica que nasce e 
cresce em cada região brasileira. 

https://pintofscience.com.br - selecionando a cidade. E também 
está sendo divulgada nas mídias sociais dos realizadores 
(Embrapa Suínos e Aves e IFC Campus Concórdia) e parceiros, 
que neste ano são: Alabama, Casa do Malte, Cervacon, Instituto 
GS4, Prince Honey e Sbera.

No mundo - Este ano, o festival internacional Pint of Science 
acontecerá em 27 países. O Brasil é o país com o maior número 
de cidades participando da iniciativa, num total de 169, 
superando até mesmo o Reino Unido, onde o festival nasceu em 
2013. No ranking global, depois do Brasil está a Espanha, onde o 
Pint of Science será realizado em 75 cidades; seguida pela 
França, com 61 cidades e pelo Reino Unido, com 42 cidades.
Monalisa Leal Pereira - Jornalista  - Embrapa Suínos e Aves

O tema escolhido para o festival deste ano em parceria com o 
Instituto Clima e Sociedade, que patrocina o evento em 2025, é 
“Tempo de mudanças”. Porém, o público das 169 cidades em que 
ocorrerá o Pint of Science Brasil também poderá compreender 
como funciona o processo de criação de novos conhecimentos 
científicos. A proposta dos bate-papos com os cientistas é 
explicar, de um jeito descomplicado e atraente, como surgem as 
evidências científicas, para que as pessoas possam diferenciá-las 
das opiniões.

Concórdia receberá o maior 
festival de ciência do mundo: 

o Pint of Science
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A abertura oficial foi 
realizada na noite de segunda-
feira (5), no Centro de 
Eventos, diante de, 
aproximadamente, 4 mil 
pessoas. A solenidade contou 
com a presença de dirigentes, 
coordenadores de curso e 
professores, além da 
comunidade em geral.

— A Oliuni é maior a cada 
ano, promovendo a integração 
entre estudantes, professores e 

Uma grande festa, marcada 
pelo desfile das delegações, 
que esbanjaram alegria e 
criatividade. Após o 
acendimento da pira olímpica, 
conduzida pelos estudantes 
Henrique Zilio Altemburger, 
Brenda Rogoski da Espada, 
Arthur Schindler, Anne Ebert, 
João Pedro Gomes Henn da 
Silva, Laura Parodi e Douglas 
Silva, e o juramento do atleta, 
realizado pelo estudante 
Gabriel Junior Dalgobo, o 
reitor da Unoesc, professor 
Ricardo Antonio De Marco, 
declarou aberta a Oliuni 2025.

A Unoesc Joaçaba sedia, 
até o dia 17 de maio, um dos 
maiores eventos universitários 
de Santa Catarina. Promovida 
pelo Diretório Central dos 
Estudantes (DCE), em 
parceria com a Universidade, 
a Olimpíada Estudantil 
(Oliuni) 2025 envolve mais de 
1,2 mil estudantes, de 31 
cursos de Graduação dos 
campi de Joaçaba, Capinzal e 
Campos Novos.

— A Oliuni é o maior 
movimento estudantil do 
estado, consolidando a 
Unoesc como referência em 
eventos esportivos e culturais. 
Parabenizamos o DCE pela 
organização e pelo empenho 
para que essa iniciativa se 
torne realidade, integrando os 
cursos e os campi — ressaltou 
o reitor da Unoesc.

Após a cerimônia, abrindo 
a programação, foram 
disputados dois jogos de futsal 
masculino: Medicina 
Veterinária x Engenharia 
Elétrica e Agronomia x 
Fisioterapia. A noite foi 
concluída com a 
confraternização entre os 
estudantes.

colaboradores da 
Universidade. A competição é 
motivo de orgulho para o 
DCE e, novamente, a 
expectativa é para a maior 
edição da história — afirmou 
o presidente do DCE e da 
Comissão Central 
Organizadora (CCO), Pedro 
Caldart.

No encerramento da 
Olimpíada, após a soma dos 
pontos conquistados pelos 
cursos, serão premiados com 
troféus o campeão geral, o 
vice-campeão e o terceiro 
colocado. Também serão 
entregues medalhas aos atletas 
classificados em primeiro, 
segundo e terceiro lugares em 
todas as modalidades.

A Oliuni Cultural será 
realizada na Unoesc Joaçaba 
nos dias 7 e 8 de maio, a partir 
das 19h, no Auditório Afonso 
Dresch, voltada para 
estudantes, técnicos 
administrativos e docentes dos 
campi de Joaçaba, Capinzal e 
Campos Novos, bem como do 
Colégio SuperAtivo, além da 
comunidade. O evento é 
promovido pelo Cultiva 
Unoesc e tem como objetivo 
promover a cultura por meio 
de atividades em diversos 
gêneros artísticos.

Oliuni Cultural

Alessandra de Barros e 
Mayelle Hall

Os jogos da Oliuni 2025 
serão realizados no Centro de 
Eventos, Complexo Esportivo, 
Ginásio Professor Edinho, 
Clube 10 de Maio e AABB 
Joaçaba. A competição 
envolve 11 modalidades 
coletivas e individuais, nos 
naipes masculino e feminino: 
atletismo, basquete 3x3, 
futebol suíço, futebol virtual, 
futsal, handebol, sinuca, tênis 
de mesa, truco, voleibol e 
xadrez.

Assessoria de Imprensa

Serão realizadas 
exposições artísticas de 
fotografia, desenho, pintura, 
artesanato e moda, além de 
apresentações culturais de 
teatro, poesia, dança e música. 
A entrada é gratuita.

Oliuni na Unoesc Joaçaba reúne 
mais de 1,2 mil estudantes 
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CPMAE/Bope - Batalhão de Operações Policiais 
Especiais - Por 3º Sargento Matheus Kern Bernardi 

Policiais militares participaram da primeira edição do 
treinamento de combate avançado com fuzil, realizado na 
Capital. A instrução foi conduzida por policiais do 
Batalhão de Operações Policiais Especiais (Bope) e 
aconteceu nos dias 5 e 6 de maio, em que integrantes das 
equipes especializadas dos 1º e 11º Comandos Regionais 
de Polícia Militar (CRPM) participaram. 
A capacitação teve como foco o aperfeiçoamento das 
técnicas de tiro com fuzil AR-15 equipado com miras 
eletrônicas, explorando diferentes posições de tiro e 
cenários de combate. Segundo os instrutores do Bope, o 
objetivo foi elevar o nível técnico dos policiais no uso do 
armamento longo em situações de confronto, com ênfase 
na técnica e na segurança das equipes em ambientes 
diversos. O treinamento abordou fundamentos técnicos, 
familiarização com os equipamentos, balística e execução 
de disparos com maior eficiência.

A iniciativa faz parte do calendário de capacitações da 
Polícia Militar de Santa Catarina (PMSC), voltadas ao 
aprimoramento contínuo do efetivo e ao fortalecimento 
das ações operacionais em defesa da sociedade 
catarinense.

A atividade contribuiu para o fortalecimento das técnicas 
policiais e da doutrina operacional, bem como para a 
integração e interoperabilidade entre as unidades 
especializadas.

A nota foi divulgada em resposta às declarações de Rui Costa ao 
jornal O Globo, em que critica o chefe da CGU, Vinicius Carvalho, 
pela forma como a investigação sobre as fraudes do INSS foi 
conduzida pelo órgão. Segundo Costa, o papel da Controladoria “é 
impedir o crime”, e não “apurar o crime”, como o da Polícia 
Federal.

Pega Ladrão

Rejeitado

Nenhum deputado do PT assinou o pedido da CPI dos aposentados. 
Não importa para vocês?

Fazer uma nova Prefeitura para economizar dinheiro dos alugueis 
não deve dar voto. Pela Lei Joaçaba já perdeu o terreno do antigo 
Colégio Passos Maia.

Deu ruim
O Sindicato Nacional dos Auditores e Técnicos Federais de 
Finanças e Controle (Unacon Sindical) manifestou nesta quinta-
feira, 8, em nota à imprensa, repúdio às declarações do ministro da 
Casa Civil, Rui Costa, sobre a atuação da Controladoria-Geral da 
União (CGU) e de seu corpo técnico na fiscalização do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS). No documento, a entidade pede 
a retratação imediata do ministro.

Desprezam aposentados? 

Ressarcimento

Sugestão

Terreno

O governo tem que explicar melhor como será devolvido esse 
dinheiro e quem receberá. A maioria dos aposentados mais 
humildes nem notaram e nem vão notar que foram e estão sendo 
roubados. 

O que vai ser entregue antes para a população? – A Passarela da 
Avenida 15 com a Roberto Trompowsky ou o funcionamento do 
Posto de Saúde Centro II, inaugurado ainda em 2024. 

Árbitros

O INSS deveria criar uma comissão especial para cada regional e 
chamar todos os aposentados que tiveram algum desconto para 
saber se está certo ou errado. E uma pergunta que não quer calar: 
Quem deu esse golpe vai preso Xandão?

Aposte aí!

CBF vê rejeição à camisa vermelha da seleção brasileira atingir 
90% em pesquisa. Pessoas voltadas ao futebol, como Galvão 
Bueno e Casagrande, também reprovaram os rumores já negados 
em comunicado oficial. “Onde há fumaça tem fogo”.

Por que o Flamengo só joga bem quando o árbitro é brasileiro? 
Apesar da inveja, o Palmeiras não tem esse problema. O que será 
que acontece?

O pênalti não marcado no grenal a favor do Grêmio foi muito mais 
pênalti que do Inter contra o Corinthians. Daí o chororô quando seu 
time é prejudicado, mas quando beneficiado fica quietinho. Com 
essas atitudes os sopradores de apito ficam imponderados. Primeiro 
seja honesto, depois reclame.

Que sina!
Desde que assumiu a Secretaria da Educação, o que se diz o maior 
órgão de imprensa do Estado não para de pegar no pé de Aristides 
Cimadon. Será porquê. Descubra. Se eu disser vão dizer que é 
mentira (programa e$cola).

Informe
Não precisa me odiar. Não sou parente do Ramon Abatti Abel.

Rapidinhas
Por João Justino Abel

Bope/SC ministra 
treinamento de 
combate avançado 
com fuzil
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“Quando concedidos com critério e 
responsabilidade, os incentivos fiscais 
têm papel estratégico para a economia. E 
é com esse olhar atento que o 
governador Jorginho Mello vem 
trabalhando na atração de novos 
negócios para Santa Catarina e apoiando 
os investidores nos processos de 
expansão ou mesmo consolidação de 
empreendimentos. Um dos reflexos desta 
política é a geração de emprego e renda 
para o cidadão, o que faz com que Santa 

A política de incentivos implementada 
pelo Governo de Santa Catarina tem se 
mostrado cada vez mais importante para 
fortalecer a competitividade da indústria, 
gerar novas vagas no mercado de 
trabalho e renda. Em mais uma medida 
voltada ao setor produtivo catarinense, o 
governador Jorginho Mello aprovou a 
inclusão de 55 novos projetos em 
programas fiscais mantidos pelo Estado. 
Juntas, as 52 empresas contempladas 
nesta rodada devem investir R$ 3,5 
bilhões e criar 10,3 mil empregos diretos 
e indiretos em Santa Catarina até 2028.

“Apoiar aqueles que investem em Santa 
Catarina é um compromisso do Governo 
do Estado. É uma maneira de reconhecer 
a capacidade dos nossos empreendedores 
de criar e inovar nos negócios. Os 
investimentos realizados a partir deste 
incentivo movimentam a nossa 
economia e têm impacto na criação de 
novos empregos para quem vive aqui”, 
disse o governador Jorginho Mello.

Mais emprego e renda – Os incentivos 
estaduais concedidos vão da postergação 
de ICMS (Prodec) à desoneração do 
imposto na aquisição de bens, 
mercadorias e serviços (Pró-Emprego). 
Já o TTD 489 diz respeito à autorização 
de limites adicionais para transferência 
de créditos, sendo condicionado a 
investimentos em projetos de expansão 
de atividades ou à criação de novos 
negócios.

A assinatura dos protocolos ocorreu na 
manhã desta terça-feira, 6, durante 
solenidade na Casa d' Agronômica, em 
Florianópolis. O ato contou com a 
participação dos secretários Cleverson 
Siewert (Fazenda) e Silvio Dreveck 
(Indústria, Comércio e Serviço), 
lideranças políticas, dirigentes de 
associações e federações industriais. A 
programação reuniu também 
representantes das empresas 
contempladas nesta que é a segunda 
rodada de assinaturas de 2025 e a décima 
desde o início do atual governo. São 36 
projetos enquadrados nos programas 
Prodec e Pró-Emprego e 19 beneficiados 
com o chamado Tratamento Tributário 
Diferenciado 489 (TTD 489).

Balanço – A política de incentivos 
implementada pela atual gestão vem 
dando excelentes resultados. Os números 
mostram que o Governo do Estado 
contemplou 354 projetos entre 2023 e 
maio de 2025 e hoje alcançou a marca de 
10 rodadas de assinaturas de novos 
protocolos. Como contrapartida ao apoio 
governamental, as empresas assumiram 
o compromisso de investir um total de 
R$ 23,7 bilhões e a criar 85,2 mil 
empregos diretos e indiretos em Santa 
Catarina (confira o balanço no final da 
matéria).

Durante a solenidade que oficializou a 
adesão das empresas aos programas, o 
governador Jorginho Mello falou da 
importância de incentivar a 
produtividade e destacou o cuidado de 
contemplar empresas de diferentes 
regiões do Estado e dos mais variados 
segmentos.

Com o apoio do Governo do Estado e 
consequente crescimento da 
produtividade, as projeções da Secretaria 
de Estado da Fazenda indicam que as 
empresas contempladas nesta rodada 
devem ter um incremento total de R$ 
13,7 bilhões nos respectivos 
faturamentos até 2028, o que voltará aos 
cofres públicos por meio da arrecadação.

“Esse impacto é muito positivo porque a 
nossa empresa é uma empresa muito 
jovem, no estado de Santa Catarina, tem 
apenas 10 anos, é uma empresa familiar, 
então a gente é carente de recursos. isso 
vai impactar muito na questão de 
desenvolvimento e geração de novos 
empregos para a nossa cidade, para a 
nossa região, porque vai propiciar que a 
nossa empresa aumente o portfólio de 
produtos”, revela Fermo.

Empresas menores, com formação 
familiar, também são impactadas pelos 
benefícios. É o caso da Inovare 
equipamentos de proteção, da cidade de 
Meleiro, no Sul do estado. A única 
fabricante de botas de PVC, usadas 
como equipamento de segurança, de 
Santa Catarina. O CEO da companhia, 
Márcio Fermo, esteve presente para 
assinar a adesão ao PRODEC.

Catarina tenha o segundo menor índice 
de desemprego do País”, ressaltou o 
secretário Cleverson Siewert (Fazenda).
Todas as regiões contempladas – A 
nova rodada de assinaturas do Prodec, 
Pró-Emprego e TTD 489 contemplam 
empresas que vão se instalar ou expandir 
os seus negócios em diversas regiões de 
Santa Catarina. Na lista estão indústrias 
de setores econômicos como o têxtil, 
energia, agronegócio, alimentos, entre 
outros. Para o secretário de Estado de 
Indústria, Comércio e Serviço, Silvio 
Dreveck, os incentivos são fundamentais 
para impulsionar a competitividade das 
empresas catarinenses.

Também estiverem no evento a vice-
governadora, Marilisa Boehm, os 
deputados estaduais Mauro de Nadal, 
Pepê Colaço, Fabiano da Luz, Volnei 
Weber, Tiago Zilli, Maurício Peixer, 
Carlos Humberto, Alex Brasil, Thiago 
Morastoni e Camilo Martins, os 
secretários de Estado da Casa Civil, 
Kennedy Nunes, do Planejamento, 
Edgard Usuy e da Comunicação, Bruno 
Oliveira.

PRODEC

O presidente da Seara Alimentos, João 
Campos, destacou a importância dos 
incentivos mantidos pelo Governo do 
Estado como forma de manter e gerar 
emprego e renda para o povo 
catarinense. “É um prazer enorme poder 
estar aqui, poder fazer parte do 
desenvolvimento, da criação de 
empregos e de um trabalho 
extremamente importante. O estado de 
Santa Catarina já é um estado bastante 
importante para as operações da Seara e 
esse projeto nos ajuda a continuar 
investindo ainda mais no estado. Nós 
estamos com esse projeto contratando 
diretamente 276 colaboradores no 
investimento de mais de R$ 216 milhões 
para as nossas operações aqui no estado. 
Esse recurso está sendo direcionado para 
a ampliação de quatro unidades de 
negócios que nós temos aqui no estado, 
no município de Itapiranga, na nossa 
unidade de suínos; numa granja, em 
Bom Retiro; e ampliação em Nova 
Veneza e Itaiópolis”, explicou.

“O Governo de Santa Catarina tem 
visitado todas as regiões para ampliar e 
qualificar o diálogo com os empresários. 
Nesses encontros, apresentamos os 
nossos programas de incentivo e 
buscamos atrair investimentos privados 
para o Estado. Temos certeza de que esse 
trabalho contribui muito para que Santa 
Catarina se consolide como o Estado que 
mais cresce no País”, disse o secretário 
Silvio Dreveck.

O Programa de Desenvolvimento da 
Empresa Catarinense tem como 
finalidade conceder incentivo à 
implantação ou expansão de 
empreendimentos industriais que vierem 
a produzir e gerar emprego e renda no 
Estado. O incentivo se dá por meio da 
postergação de percentual pré-
determinado sobre o valor do ICMS a ser 
gerado pelo novo projeto. Criado em 

· NJF Indústria e Comércio de 
Móveis Importação e 
Exportação Ltda (Princesa)

· Faturamento acrescido: R$ 1,7 
bilhão

PRÓ-EMPREGO

Novas empresas contempladas pelo 
PRÓ-EMPREGO:

Empresas contempladas nesta rodada 
com o PRODEC:

Tem como objetivo a geração de 
emprego e renda por meio de tratamento 
tributário diferenciado do ICMS, 
destinando-se a incentivar 
empreendimentos de relevante interesse 
socioeconômico situados em SC ou que 
venham a se instalar no Estado.

· Teporti – Terminal Portuário 
de Itajaí Ltda. (Itajaí)

· Cooperativa Regional 
Agropecuária Vale do Itajaí – 
Cravil (Trombudo Central)

· Quantidade de empresas: 12 
empresas e 12 projetos

· Indústria Sul Brasil de 
Transformadores Ltda 
(Massaranduba)

· Adami S/A Madeiras 
(Caçador)

· Farben S.A Indústria Química 
(Içara)Hedrons Têxtil Ltda 
(Doutor Pedrinho)

· Innovare Equipamentos de 
Proteção Ltda. 
(Meleiro)Alcaplas Indústria de 
Plásticos Ltda. (Xanxerê)

· Genética Tecnologias 
Ambientais Ltda 
(Chapecó)WEG Tintas Ltda 
(Guaramirim)

· TDV Metal Ltda 
(Pomerode)Schulz 
Compressores Ltda (Joinville)

1988, o programa completou 36 anos em 
junho do ano passado.

· Deliz Indústria do Vestuário 
Ltda (Tijucas)

· Período do Investimento: até 
2028

· Investimentos: R$ 1,2 bilhão
· ICMS gerado: R$ 71,9 

milhões

· Cooperativa Agroindustrial 
Alfa (São Miguel do Oeste e 
São Domingos)

· Du'cava Salgadinhos Ltda. 
(Joinville)

· Mauê S/A – Geradora e 
Fornecedora de Insumos 
(Saudades)

· BRF S/A (Videira)
· Prime Pet Indústria e 

Comércio Ltda. (Caçador)

· Ponteiras Rodrigues Indústria 
de Autopeças Ltda. (Joinville)

· PCN – Indústria de Papel e 
Celulose Nacional Ltda. 
(Lebon Régis)

· Ipira Energia S/A (Chapecó)
· LDF Florestal Ltda. (Otacílio 

Costa)
· CGH Pinheiral Energia SPE 

Ltda. (Capão Alto)

· Berneck S/A. Painéis e 
Serrados (Curitibanos)

· Açosvale Distribuidora de 
Ferro e Aço Ltda. (Capinzal)

· Frigorífico José Carlos 
Wensing Ltda. (Armazém)

· Selva Norte Indústria de 
Madeiras Ltda. (Pouso 
Redondo)

· Nova Aliança Energia Ltda. 
(Santa Terezinha)

· CGH Morro Agudo Energia 
SPE Ltda. (Capão Alto)

· Cooperativa Regional 
Agropecuária de Campos 
Novos – Copercampos 
(Campos Novos)

· CGH Hoppen Caveiras 
Energia Ltda. (Caçador)

· Futura Fundição Ltda. 
(Araquari)

· Andrealan Indústria de 
Nutrição Animal Ltda. (São 
Ludgero)

Novas empresas contempladas com o 
TTD 489:

PRODEC
Projetos 12

· Dispavet Distribuidora Ltda. 
(Xaxim)

TTD 489

· Madeireira Seleme (Caçador)

TRATAMENTO TRIBUTÁRIO 
DIFERENCIADO 489

Projetos 24

· Período de investimento: até 
2026

· Eikto Battery Co. Ltda. 
(Laguna)

· ICMS a ser gerado: R$ 639,7 
mi

· Cooperativa de Produção e 
Consumo Concórdia (Joaçaba)

· Cooperativa Regional 
Auriverde (Cunha Porã)

· Cooperativa Agroindustrial 
Produto e Hortifrutigranjeiros 
Cooper H.F (Caçador)

· JBS Aves Ltda. (Nova Veneza)

· Faturamento acrescido: R$ 
10,1 bilhões

· Orofertil Insumos Agricolas 
Ltda. (Maravilha)

· Quantidade de empresas: 23 
empresas e 24 projetos

· Cooperativa Agropecuária 
Camponovense – Coocam 
(Campos Novos)

· Período de investimento: até 
2027

· Agropecuária Nutri Meurer 
Ltda. (Grão Pará)

· Farogel Alimentos Ltda. (São 
Ludgero)

· Ott'ore Indústria e Comércio 
de Colchões Ltda. 
(Guaramirim)

· Gomes e Bueno Comercio 
Agricola Ltda. (Caçador)

· MTS Comercio e 
Representações Ltda. 
(Chapecó)

· Seara Alimentos Ltda. (Bom 
Retiro, Itapiranga e Itaiópolis)

· Investimentos: R$ 1,2 bilhão

· Pamplona Alimentos S/A 
(Presidente Getúlio)

Tem como objetivo autorizar limites 
adicionais para a transferência de 
créditos acumulados de ICMS 
decorrentes de operações ou prestações 
destinadas ao exterior, isentas ou 
diferidas.

· Copagri – Cooperativa 
Agropecuária de Irani (Porto 
União)

· Tupy S/A (Joinville)

· Quantidade de empresas: 17 
empresas e 19 projetos

· Investimentos: R$ 1,1 bilhão

BALANÇO DA SEGUNDA RODADA 
DE 2025

· Faturamento acrescido: R$ 1,9 
bilhão

Investimentos R$ 1,2 bilhão
PRÓ-EMPREGO

Investimentos R$ 1,2 bilhão

R$ 23,7 bilhões em investimentos
354 projetos

Assessoria de Comunicação da 
Secretaria de Estado da Fazenda

Investimentos R$ 1,1 bilhão
Projetos 19

BALANÇO DE 2023 ATÉ MAIO DE 
2025 (10 RODADAS)

85,2 mil empregos diretos e indiretos

Jorginho Mello autoriza incentivos que vão gerar mais de 10 mil empregos 
e garantir R$ 3,5 bilhões em investimentos privados no Estado
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CPMA/2ºBPMA/2ªCia - 2ª Companhia de Polícia Militar 
Ambiental - São Joaquim – 

Polícia Militar Ambiental (CPMA), apreendeu 41,49 metros 
cúbicos de madeira nativa em toras na Estrada Geral da 
Localidade de Estância do Meio, interior do município de São 
Joaquim.

A guarnição realizou levantamento fotográfico da área e uma 
fiscalização terrestre, que identificou uma área desmatada com 
cerca de cinco hectares.

Na quarta-feira, 7, a Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC), por meio do Comando da 

Diante das evidências, toda a madeira foi apreendida. O 
responsável pela extração será autuado administrativamente e 
responderá criminalmente, conforme prevê a legislação 
ambiental, por realizar o corte de árvores nativas sem a devida 
autorização.

Durante patrulhamento ambiental, os policiais militares 
localizaram o corte ilegal de diversas árvores da espécie 
Araucária angustifolia (conhecida como Pinheiro-brasileiro), a 
madeira atualmente é ameaçada de extinção. No total, foram 
encontradas 91 toras, somando aproximadamente 41,49 
metros cúbicos de madeira.

Por Cabo Katiane Wiggers de Melo

Mesmo antes do período mais crítico devido ao frio, no 
inverno do Sul do país, acende uma luz vermelha de alerta.

Segundo Neodi Saretta, há apenas 128 leitos disponíveis, 
sendo 38 de UTI adulto, 47 de UTI pediátrica e 43 neonatais.

Vitor Santos
Agência AL

Mário Motta (PSD) apoiou o colega e relatou conversa que 
manteve com o secretário de Estado da Saúde, Diogo Silva, 
quando o dirigente da SES confessou dificuldades para 
contratar leitos na rede privada e filantrópica.
“Este ano ainda não chegamos ao pico das doenças 
respiratórias, sem dúvida a vacinação contra a gripe de 
crianças e pessoas idosas é importante”, insistiu Motta.

A ocupação de 91,1% dos leitos de UTIs em Santa Catarina 
repercutiu na sessão de terça-feira (6) da Alesc, com 
representantes do PT e do PSD demonstrando preocupação 
com o quadro atual, uma vez que o estado ainda não atingiu o 
pico das doenças respiratórias.

Saretta alertou para o aumento dos casos de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave (SRAG) e destacou que dos 755 
casos registrados em abril, 150 deles precisaram de UTI.
“Sugiro que o estado faça a contratação emergencial de mais 
leitos de UTIs, principalmente nas regiões mais afetadas, 
nesse ritmo serão necessários mais leitos, seria uma forma de 
prevenir, formando parcerias com hospitais privados que 
possam colocar mais leitos disponíveis”, indicou o ex-prefeito 
de Concórdia.

“Na Foz do Rio Itajaí há apenas um leito para pediatria, para 
adulto a ocupação é de 100%; no Grande Oeste tem sete leitos 
disponíveis: um adulto, três pediátricos e três neonatais”, 
descreveu o presidente da Comissão de Saúde.

Madeira ameaçada de 
extinção é apreendida 
em São Joaquim

Ocupação de 91,1% dos 
leitos de UTIs em SC 
preocupa deputado
Neudi Saretta
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Tanto a avaliação geral quanto as análises dos indicadores são 
classificadas em quatro conceitos: entre 0 e 0,4 – 
desenvolvimento crítico; entre 0,4 e 0,6 – desenvolvimento 
baixo; entre 0,6 e 0,8 – desenvolvimento moderado; e entre 

O Índice Firjan de Desenvolvimento Municipal (IFDM) 
revela que 11,2% das cidades de Santa Catarina atingiram um 
desenvolvimento socioeconômico alto, frente a 4,6% no 
Brasil. Essa é a segunda maior proporção de cidades com alto 
desenvolvimento do país, atrás apenas de São Paulo. Além 
disso, a maioria dos municípios do estado registrou 
desenvolvimento moderado (83%) e apenas 5,8% 
apresentaram desenvolvimento baixo. Elaborado pela 
Federação das Indústrias do Estado do Rio de Janeiro (Firjan) 
com base em dados oficiais referentes ao ano de 2023, esta 
edição do IFDM analisou 5.550 municípios brasileiros, que 
respondem por 99,96% da população.

Estudo da Federação das Indústrias do Estado Rio de 
Janeiro revela que Santa Catarina possui o segundo maior 
IFDM entre todos os estados do país

“É inadmissível que ainda hoje, apesar da melhoria nos 
últimos anos, a gente tenha um Brasil tão desigual. Através do 
IFDM conseguimos chamar a atenção para a situação crítica 
de muitas cidades, que nem sequer tem quantidade razoável 
de médicos para atender a população, em que a diversidade 
econômica é tão baixa que sete em cada dez empregos formais 
são na administração pública. Nossos cálculos indicam que as 
cidades críticas têm, em média, mais de duas décadas de 
atraso em relação as mais desenvolvidas do país. É como se 
parte dos brasileiros ainda estivesse vivendo no século 
passado”, ressalta o presidente da Firjan, Luiz Césio Caetano.

A Firjan divulgou na quarta-feira, 7, o novo índice de 
desenvolvimento municipal que mostra que 2,8 milhões de 
catarinenses vivem em municípios com alto desenvolvimento 
socioeconômico

Criado em 2008 e atualizado neste ano com nova 
metodologia, o estudo é composto pelos indicadores de 
Emprego & Renda, Saúde e Educação e varia de 0 a 1 ponto, 
sendo que quanto mais próximo de 1 maior o 
desenvolvimento socioeconômico. Por meio dessa pontuação, 
é possível avaliar o município de forma geral e específica em 
cada um dos indicadores. 

0,8 e 1 – desenvolvimento alto. O estudo permite, ainda, 
avaliação absoluta por município e ano e comparações entre 
cidades e anos anteriores. 

2º Joaçaba, 

Santa Catarina conta com 75 municípios entre os 500 
melhores do país, dos quais nove figuram entre os 100 
primeiros colocados. Essas nove cidades, juntamente com 
Pomerode — que ocupa a 10ª posição no estado —, compõem 
o Top 10 estadual. 

A análise mostra que, de 2013 a 2023, o IFDM médio dos 
municípios catarinenses apresentou evolução substancial, 
passando de 0,6320 em 2013 para 0,7213 em 2023, um 
avanço de 14,1%, e permanecendo acima da média nacional 
de 0,6067. O principal fator para essa evolução foi o 
desempenho em Saúde que registrou alta de +24,0%, seguido 
por Educação (+13,2%) e por Emprego & Renda (+8,2%). 
Segundo a Firjan, esse movimento foi disseminado pelo 
estado: 291 dos 295 municípios evoluíram frente a 2013.

3º São Miguel do Oeste, 

De acordo com o estudo da Firjan, no estado catarinense, 2,8 
milhões de pessoas (36,0%) vivem em cidades com 
desenvolvimento alto e 4,9 milhões (62,7%) habitam em 
municípios com grau de desenvolvimento moderado. No 
entanto, 91 mil habitantes (1,1%) ainda vivem em condições 
de desenvolvimento baixo. Santa Catarina não apresentou 
nenhuma cidade com desenvolvimento crítico.

Florianópolis apresenta trajetória de queda

1º São Bento do Sul, 

4º Jaraguá do Sul, e 
5º Brusque ocupam as cinco primeiras posições do ranking 
estadual. No lado oposto, Vargem, Balneário Arroio do Silva, 
Timbé do Sul, Cerro Negro e Entre Rios estão nas últimas 
colocações.
Conforme o estudo da Firjan, chama atenção a trajetória de 
Florianópolis. A capital que, em 2013 ocupava a 5ª posição, 
atualmente está em 69º lugar do estado. Florianópolis 
apresentou queda nas vertentes de Educação (-6,9%) e 
Emprego & Renda (-3,3%) e teve uma leve melhora em Saúde 
(3,3%). Também no ranking entre as capitais brasileiras, 
Florianópolis caiu da 2ª posição para o 10º lugar.

Joaçaba 2ª melhor cidade em IFDM SC 
segundo o Índice Firjan


